

# ФНС уточнила МРОТ для пониженных страховых взносов

С начала июня МРОТ был повышен до **15 279 руб.** МРОТ используется в расчётах страховых взносов по пониженной ставке, принятой для малого и среднего бизнеса. Отсюда у предпринимателей возник вопрос: какую сумму использовать при расчётах МРОТ по такой ставке — увеличенную нынешнюю или меньшую старую, которая равнялась 13 890 руб. ФНС опубликовала ответ на этот вопрос на своём официальном сайте.

Отметим, что льготные тарифы применимы не каждой выплате. Они действуют только для той части дохода, которая оказалась выше МРОТ по итогам календарного месяца.

Соответственно, страховые взносы с доходов за месяц, в том числе с учётом коэффициентов и/или процентных надбавок, следует рассчитывать вот как:

- с сумм, оказавшихся выше МРОТ, — по совокупному тарифу **15%**
- с сумм, не превысивших МРОТ, — по совокупному тарифу **30%**

Налоговики просят учитывать требования подпункта 17 п. 1 ст. 427 Налогового кодекса. Из данного положения следует, что страховые взносы по ставке 15% вычисляются с разницы между МРОТ, действующим на начало расчётного периода, и зарплатой.

Для страховых взносов расчётным периодом считается календарный год. К началу 2022 года общероссийский МРОТ был равен **13 890 руб.** **Именно из этой суммы следует исходить** при вычислении страховых взносов до конца 2022 года.

**Читайте также** Разработан проект ФСБУ «Инвентаризация»